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Le  mot  du  maire

Madame, Monsieur.

L’année 2023 qui vient tout juste de s’achever laisse-
ra une empreinte forte dans notre cité thermale. Bien 
évidemment,  la fermeture anticipée de l’établissement 
thermal après la découverte de légionnelles restera le 
traumatisme de l’année 2023. Pourtant, la saison s’an-
nonçait sous les meilleurs auspices, le cap des 3000 
curistes aurait été largement dépassé.  Heureusement, 
l’ouverture de l’hôtel des thermes et du restaurant le 59° 
mi-juillet suite à 3 années de travaux,  le lancement du 
plan local d’urbanisme, la signature de l’opération de re-
vitalisation du territoire dans le cadre du dispositif PVD, 
la mise en service de la plateforme de calories laisseront  
pour 2023 une trace positive  indélébile dans l’histoire 
de notre commune.

2023 restera aussi marqué par de belles initiatives ou 
manifestations telles que, Terres de jeux, l’inter villages, 
le festiv’été , la fresque lumineuse géante à Chambon, la 
braderie, le marché de Noël, le défilé des tracteurs lumi-
neux, la finale du mini tour creusois, l’arrivée de la  4ème 

étape du Tour de l’avenir , le très beau parcours de l’ESEB 
en coupe de la Creuse et j’en oublie. L’anniversaire des 
50 ans du groupe Partouche célébrant en même temps 
23 ans de présence du casino à Evaux les Bains  restera 
aussi l’un des temps forts de 2023.

Mais 2024 n’aura rien à envier à 2023 avec l’aboutisse-
ment de plusieurs projets majeurs. Fin mars, les travaux 
du cinéma seront définitivement terminés, l’équipement 
offrira alors des prestations dignes des meilleurs salles 
nationales. Le centre de bien-être et la piscine thermale 
extérieure seront réhabilités pour une livraison en fin 
d’année.  La rue de rentière   sera complètement réamé-
nagée suite aux travaux de mise en séparatif du réseau 
d’assainissement. Le chantier servira de test avant de 
s’attaquer dans un avenir proche à la restructuration de 
la place Serge Cleret.

Mais l’évènement phare de l’année, celui qui devra tous 
nous mobiliser, c’est bien évidemment l’accueil le 10 
juillet de la 11ème étape du prochain Tour de France. Ce 
jour-là, pour la première fois, notre commune connaitra 
un rayonnement national, européen, et même mondial 
avec une retransmission intégrale de l’étape dans 200 
pays dans le monde. Certes, un départ est moins média-
tisé qu’une arrivée, mais l’étape promet d’être disputée. 
Ce sera l’une des plus longues et difficiles de cette édi-
tion 2024. Une étape qui pourrait faire date dans le tour 
de France 2024 que Christian Prudhomme qualifie de 
Tour du siècle.

Le 10 juillet, notre commune verra pendant la matinée 
sa population multipliée par 10, 15 voire 20. Un départ 
draine de  15 à 20 000 personnes, voire 35 000 l’an der-
nier à Saint Léonard, patrie de Raymond Poulidor. Bien 
sûr, notre commune n’a pas les mêmes surfaces de par-
king que Florence ou Monaco qui sont aussi villes dé-
part de cette édition, mais c’est la magie du Tour que 
de s’adapter aux infrastructures existantes et d’offrir aux 
Evahonniens le même départ qu’aux Florentins ou  aux 
Monégasques. 

Les réunions de travail avec ASO ont d’ores et déjà com-
mencé. Les itinéraires d’accès, le stockage de la caravane 
publicitaire, l’implantation du village du tour, du podium, 
de l’écran géant, de la ligne de départ sont déjà validés.
Alors à un peu moins de 7 mois de l’évènement, nous 
aurons besoin de tous, commerçants, artisans, associa-
tions, pompiers, gendarmes, bénévoles pour que la fête 
soit réussie. 

Aussi, je veux vous assurer Madame, Monsieur, de l’im-
plication et de l’engagement du conseil municipal et du 
personnel qui s’associent à moi pour vous souhaiter ain-
si qu’à  vos proches une bonne et heureuse année 2024.

Bruno Papineau
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The year 2023 which has just ended will leave a strong mark 
on our spa town. Obviously the early closure of the thermal 
establishment after the discovery of legionella will remain 
the trauma of the year 2023. Although the season promised to 
be under the best auspices, the milestone of 3000 spa guests 
would have been largely exceeded. Fortunately, the opening 
of the thermal baths hotel and the Restaurant 59 Degrees in 
mid-July after 3 years of work, the launch of the local town 
planning plan, the signing of the area revitalization operation 
as part of the PVD device and the commissioning of the calorie 
platform, will leave an indelible positive mark in the history 
of our municipality by 2023. 2023 will also be marked by 
great initiatives or events such as the organization of Terres 
de Jeux, the Inter-village, the Festiv’été, the giant light fresco 
in Chambon, the Brocante in August, the Christmas market, 
the Parade of luminous tractors, the final of the Mini tour 
of Creuse, the Arrival of the 4th stage of the Tour de l’Avenir, 
the very beautiful course of the ESEB in the Creuse Cup and I 
surely forget some.

The 50th anniversary of the Partouche group, celebrating at 
the same time 23 years of presence of the casino in Evaux les 
Bains, will also remain one of the highlights of 2023.

But 2024 will have nothing to envy of 2023 with the 
completion of several major projects. At the end of March 
the work on the cinema will be definitively completed, the 
equipment will then offer services worthy of the best national 
cinemas. The wellness center and outdoor thermal pool will 
be rehabilitated for delivery at the end of the year. Rue de 
Rentière will be completely redeveloped following the work 
to separate the sanitation network. The project will serve as 
a test before tackling the restructuring of Place Serge Cleret 
in the near future.

But the flagship event of the year, the one that should 
mobilize us all, is obviously the hosting - on July 10 - of the 
11th stage of the next Tour de France. That day, for the first 
time our town will experience national, European and even 
global influence with full broadcast of the cycling stage in 
200 countries around the world. Certainly a departure is 
less publicized than an arrival. But the stage promises to be 
contested. It will be one of the longest and most difficult of 
this 2024 edition. A cycling stage which could be a landmark 
in the 2024 Tour de France which Christian Prudhomme 
describes as the Tour de France of the century.

July 10th! Our town will see its population multiplied by 10, 
15 or even 20 during the morning. A departure draws 15 to 
20,000 people, or even 35,000 last year in Saint Léonard, home 
of Raymond Poulidor. Of course our town does not have the 
same parking spaces as Florence or Monaco which are also 
the start cities of this edition, but it is the magic of the Tour to 
adapt to existing infrastructures and to offer Evahonnians the 
same departure as to Florentines or Monegasques.

Working meetings with ASO have already started. The access 
routes, the storage of the advertising train, the location of the 
tour village, the podium, the giant screen and the starting line 
have already been validated.

So with a little less than 7 months until the event, we will 
need everyone, traders, craftsmen, associations, firefighters, 
police, volunteers to make the party a success.

I also want to assure you, Madam Sir, of the involvement and 
commitment of the municipal council and the staff who join 
me in wishing you and your loved ones a happy new year 
2024.

Bruno Papineau
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LES TRAVAUX DE MISE EN SÉPARATIF DU 
RÉSEAU D’ASSAINISSEMENT SE POURSUIVENT.

Depuis le mois d’octobre, l’entreprise Trullen a pris 
possession de la rue de rentière alors que l’entreprise 
EBL est arrivée mi-novembre dans la zone des thermes. 
Toutes les deux s’activent à la mise ne place du réseau 
d’assainissement en séparatif. Les 2 tranches étaient 
soumises à des contraintes archéologiques. Chacun des 
2 chantiers présentait aussi un niveau de difficulté élevé 
avec des profondeurs de tranchée supérieures à 4 m au 
niveau des thermes et un enchevêtrement de différents 
réseaux dont la haute tension dans le carrefour de la rue 
du 8 mai et la rue de rentière. Au niveau des abords des 
thermes le chantier devrait durer jusqu’ à fin février si la 
météo ne vient pas perturber le calendrier.
Ces travaux complexes et couteux sont néanmoins 
indispensables. Jusqu’à présent, l’essentiel du réseau 
assainissement du bourg était en unitaire. 
C’est à dire que les eaux pluviales et les eaux usées 
empruntaient toutes les deux le même tuyau pour aller 
jusqu’à la station d’épuration. Le réseau récupérait éga-
lement sur son passage des eaux dites « parasites » par 
infiltration notamment au niveau des regards. Le passage 
en séparatif consiste donc à créer un nouveau réseau dé-

dié exclusivement 
aux eaux usées et 
à y raccorder celui 
des habitations.
Ce qui n’est pas 
toujours simple 
et peut entrainer 
certaines modi-
fications en do-
maine privé. Le 
réseau initial est 
lui conservé pour 
collecter les eaux 
de pluie et de ruis-
sellement pour les 
diriger vers le bas-
sin d’orage ou à 
l’aval de la station 
d’épuration. Ce 

passage en séparatif est un préalable à la construction 
ou à la réhabilitation de la station d’épuration. L’intérêt 
du passage en séparatif est de concentrer les pollutions 
ce qui permettra de calibrer la future station d’épuration 
plus petite que l’actuelle. 
Ces travaux portés par Creuse Confluence bénéficient 
du plan de financement à ne pas laisser passer avec une 
aide de 60 % par l’Agence de l’eau, 10 % par le départe-
ment et 10 % supplémentaires au titre de la DSIL dans 
la mesure où ce projet est inscrit au C2RTE.  La partici-
pation de la commune est calculée sur la fraction eau 
pluviale qui reste de sa compétence. Elle devrait être de 
l’ordre de 40 000 € pour l’ensemble des 2 tranches. 

LE CINÉMA SERA LIVRÉ POUR FIN MARS.

Compte tenu de l’avancement des travaux, il y a tout 
lieu d’être optimiste pour une livraison du cinéma fin 
mars. En effet après 15 mois de travaux le planning 
d’avancement est respecté. Toutes les peintures sont 
pratiquement terminées tout comme la plomberie, le 
chauffage et la climatisation. Le mois de janvier sera 
consacré à la pose des sols et des fauteuils dans la salle 
et aux divers aménagements. Le reste des équipements 
écran et matériel de projection sera installé courant 
février pour une série de tests avant l’ouverture. Le 
cinéma offrira désormais 95 places dont 3 PMR et 4 
fauteuils duo. L’ambiance sera complétement différente 
avec un confort, une qualité d’image et une acoustique 
digne des meilleures salles de cinéma.
Le pôle ado créé dans l’extension dégagera une 
ambiance plutôt industrielle avec une charpente 
métallique apparente et de larges luminaires 
rappelant un peu ceux des usines. Il sera également 
aménagé durant cette période avec de larges tablettes 
périphériques et une banque d’accueil. A l’extérieur 
il reste à terminer les espaces verts, la clôture 
mitoyenne avec les hébergements de la gendarmerie 
et la pose de l’enseigne lumineuse sur le petit muret 
en pierres le long de la route de rentière. La date de 
l’inauguration officielle n’est pas encore connue.
Durant les travaux de réhabilitation de la rue de rentière 
l’accès au cinéma sera bien évidement maintenu.

zoom  sur ...

LA COMMUNAUTÉ DE COMMUNES
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Les temps sont durs pour tout le monde et les collectivi-
tés n’échappent pas à la règle. Avec plus de 35 budgets 
annexes dont certains sont régulièrement déficitaires, 
leur abondement depuis le budget principal commence 
à entamer sérieusement les ressources de notre commu-
nauté de communes au point de pouvoir compromettre 
l’équilibre financier à moyen terme si rien n’est fait. Aussi 
les élus ont décidé à l’unanimité d’engager une réflexion 
sur un pacte financier. IL s’agit en fait d’examiner le po-
tentiel fiscal et financier de chacune des 42 communes 
de Creuse confluence. Un exercice particulièrement com-
pliqué mais indispensable pour repartir sur des bases 
équitables. En effet depuis 2017 et la création de Creuse 
Confluence (Fusion de la CC Chambon Evaux, CC des 
Quatre provinces et CC du Pays de Boussac) le périmètre 
des compétences a très largement évolué. L’assainisse-
ment, les ordures ménagères, le tourisme, l’enfance jeu-
nesse, l’école depuis 2019, l’eau potable depuis le 1er 
janvier de cette année sont ainsi passées en compétence 
intercommunale avec ou sans contrepartie financière. Au 
plan fiscal les évolutions concernent essentiellement le 
lissage des taux d’imposition et depuis 2 ans l’instaura-
tion de la Gemapi.  Plusieurs budgets sont particulière-
ment déficitaires, les écoles, l’enfance jeunesse, le tou-
risme, la piscine, le cinéma ou encore la médiathèque.
A la demande de Creuse Confluence, la DGFIP a conduit 

un important travail de synthèse des données fiscales et 
financières des 42 communes qui permet d’ores et déjà 
de dégager des tendances.  Mais c’est désormais chaque 
vice-président en charge d’une thématique en lien avec 
le service financier de Creuse Confluence qui devra tra-
vailler pour trouver des pistes permettant de retrouver un 
équilibre et une sérénité financière. 
A l’horizon 2026 la participation de chacune des 42 com-
munes au fonctionnement de Creuse Confluence sera 
revue. L’exercice s’annonce long, fastidieux voire particu-
lièrement ambitieux lorsqu’il faudra s’attaquer à la remise 
à plat des attributions de compensation.
Pour cette année plusieurs mesures seront déjà mises en 
place pour commencer le rééquilibrage. Le FPIC (Fonds 
de péréquation intercommunal) jusque là reparti entre 
la communauté de communes et les communes sera 
conservé par Creuse Confluence. Les fonds de concours 
en direction des communes seront considérablement ré-
duits, le fond de concours voirie sera très probablement 
supprimé. La participation des communes n’ayant pas 
d’école sera sollicité pour l’exercice de la compétence, ce 
qui n’était pas le cas jusqu’à présent.
D’autres dispositions suivront en 2025. L’objectif étant de 
revenir à une situation équitable et durable pour le pro-
chain mandat.

PROJET DE PACTE FINANCIER À L’HORIZON 2026

HALTE GARDERIE

CREUSE CONFLUENCE a procédé à l’élaboration d’un rè-
glement intérieur de la commission d’attribution des Places 
qui s’adresse aux 4 établissements d’accueil du jeune en-
fant de la Communauté de Communes dont LES P’TITS 
FILOUS, crèche d’EVAUX LES BAINS qui compte 15 places.
Cette démarche s’inscrit dans le respect des principes :

- D’équité : les demandes des familles sont traitées de 
la même manière et étudiées sur la base de critères 
d’attribution défini par CREUSE CONFLUENCE
- Et de transparence

La commission d’attribution veille à assurer à chaque fa-
mille une équité de traitement des demandes d’attribution.
L’objectif étant de répondre au plus près aux besoins des 
familles dans le cadre du règlement de fonctionnement 
des structures et d’améliorer la procédure d’inscription
La commission d’admission se compose du vice Pré-
sident en charge de la petite enfance, des élus de la 
commission Petite enfance, de la directrice générale des 
services de Creuse Confluence, De La coordinatrice Petite 
Enfance Jeunesse, des responsables des Structures, de 
l’animatrice du relais Petite Enfance.
La commission se réunira 2 fois par an, une fois en avril 
mai pour les rentrées de Septembre à Décembre et une 
deuxième fois en Octobre Novembre pour les arrivées 

de janvier à juillet. La demande e Préinscription se fait 
directement auprès de la structure.Un document est à 
compléter et à rapporter à la structure.  
La préinscription sera effective une fois le dossier com-
plété et signé, accompagné d’un justificatif de domicile
La préinscription ne vaut pas admission. 
Le nombre de places demandées étant supérieur au 
nombre de places disponibles, les demandes sont clas-
sées en fonction du nombre de points obtenus suivant 
grilles ci-dessous :
FAMILLE
Réside sur Creuse Confluence                                              20
Travaille Parent 1                                                                   4
Travaille parent 2                                                                   4
FRATRIE
Frère et sœur scolarisé sur CC                                               7
Frère et sœur gardé sur la crèche                                           9
Frère et sœur inscrit sur un ALSH DE cc                              6
Grossesse gémellaire                                                             5
Enfant porteur d’un handicap                                                5

Les dossiers sont présentés et notés en fonction des cri-
tères d’admission. La décision est communiquée par 
courrier.
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Travaux  réalisés
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Démolition De la maison martinet

Démolition De la grange Des thermes

travaux De voirie à lachamp

Achetée par la municipalité voici quelques années pour être démolie, la maison Martinet présentait de sérieux 
signes de faiblesse, elle a été déconstruite courant novembre. Le jardin et l’emplacement de la construction 
seront aménagés dans le cadre de la réflexion engagée autour de la place Serge Cleret.  Dans l’immédiat, le 
jardin sera engazonné et l’emplacement de la maison sera stabilisé en tout venant.

Comme la maison Martinet la grange des thermes a été abattue. La toiture et le pignon Ouest étaient plus 
que fatigués. Compte tenu de la nécessité de récupérer des emplacements de parking supplémentaires avec 
l’ouverture de l’hôtel, la plateforme sera utilisée à des fins de stationnement. Le matériel stocké dont les grilles 
de l’église a été déplacé et mis à l’abri dans un autre bâtiment de la commune. Profitant de la présence des 
engins, le fossé et le chemin d’accès à la plateforme ont également été consolidés.

Il y a quelques semaines, la commission des travaux 
s’était déplacée à lachamps pour constater des 
problèmes de ruissellement d’eau en cas d’orages 
ou de fortes pluies. Le fossé actuel ne parvenant 
pas à évacuer l’eau, la cour de ferme voire la maison 
se retrouvaient régulièrement inondées. Aussi, la 
commission des travaux a acté la création d’un 
caniveau à grilles en amont de la ferme permettant 
ainsi de dévier une grande partie de l’eau de 
ruissellement et de celle collectée par le fossé. Les 
travaux viennent d’être réalisés par la Colas. 

travaux impasse sainte marguerite
L’impasse Marguerite n’est sans aucun doute pas 
la voie la plus passante de la commune, mais sa 
largeur et sa planéité ne favorisent pas l’écoulement 
de l’eau de ruissellement qui a tendance à stagner.  
De plus, la nature du terrain fait aussi que des 
ornières avaient fini par se creuser sur le bas-côté.  
Suite au passage de la commission des travaux, des 
actions de consolidation et de point à temps ont été 
réalisées.
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les travaux Du quartier De rentière vont Démarrer D’ici quelques jours

curage Des fossés

Alors que les travaux de mise en séparatif du réseau 
d’assainissement de la rue de rentière s’achèvent, un 
nouveau chantier va s’engager d’ici la fin du mois de 
janvier. Avec l’école, la halte-garderie et le cinéma, 
la rue de rentière est certainement l’une des plus 
circulantes du centre bourg. Cette voie très passagère 
était en mauvais état depuis longtemps, mais il était 
nécessaire de réaliser le passage en séparatif du réseau 
d’assainissement avant d’engager les travaux de voierie. 
Face aux enjeux de mobilité croissants, de préservation 
des ressources en eau et du réchauffement climatique, 
le chantier de la rue de rentière sera en quelque sorte 
un projet pilote pour la commune. 
La nature des travaux a été largement décrite dans 
un précèdent bulletin municipal. La consultation des 
entreprises a été réalisée en octobre et novembre avec 
une remise des offres le 7 novembre.  Deux entreprises 
seulement ont répondu à la consultation. Après 
analyse des offres, c’est la proposition de l’entreprise 
Colas à la Brionne qui a été retenue pour un montant 
de 556 98 € HT.

L’offre se décompose comme suit :
• Chemin de rentière 113 388 €
• Rue du 8 Mai (Du carrefour de la rue de rentière au 
Square de Gonça) 119 721 €
• Rue de rentière 323 872 €

Le plan de financement prévisionnel était calé sur un 
montant d’investissement légèrement supérieur avec 
l’objectif d’aller chercher 80 % de subvention entre les 
différentes sources de financement.
En fonction des accords de financement, le chantier 
pourra être réalisé en une seule fois ou en 2 phases.  
Avec l’ouverture prochaine du cinéma, le chantier de la 
rue de rentière est la priorité des prochaines semaines 
d’autant qu’à l’occasion du Tour de France, cet itinéraire 
sera emprunté par l’ensemble des suiveurs.
Pour l’accès à l’école Leo Lagrange,  les consignes 
seront bien évidements données aux parents d’élèves 
le moment venu. Il est probable que pendant une 
période,  la desserte se fera par la rue Léo Lagrange.

Chaque année, la municipalité 
s’astreint à un programme 
d’entretien des fossés qui 
jouent un rôle essentiel dans 
la préservation des routes. La 
commission des travaux établit 
les priorités. Cette année, le 
choix s’est porté sur la route qui 
relie Teillet aux silos du Gie et 
un tronçon aux abords du village 
de Tornage soit un linéaire total 
d’environ 5km. 

le camping passe à la fibre optique
Depuis le début de la saison le camping est connecté à la fibre. Cette solution offre de nouvelles possibilités 
tant pour la télévision dans les mobil homes que pour le wifi. Jusqu’ à présent les campeurs avaient tendance à 
se plaindre de la faiblesse du débit et de la connexion wifi. Un souci qui devrait être oublié pour la saison 2024 
puisqu’ une nouvelle solution vient d’être installée grâce à la fibre optique.  Le système permet de connecter 
les TV dans les mobil homes et de bénéficier d’un wifi de très bon niveau sur chacun des emplacements.

évolution De l’organisation informatique
à la mairie

Un serveur saturé et de nouvelles offres technologiques ont conduit la 
municipalité à faire évoluer son architecture informatique. Désormais 
les logiciels « métiers » et bureautique ne sont plus installés en 
dur sur chaque poste de travail mais externalisés tout comme les 
sauvegardes. L’intérêt de cette solution est double, d’une part les 
données sont parfaitement sauvegardées et protégées sur plusieurs 
supports et d’autre part, les agents travaillent sur des logiciels 
régulièrement mis à jour.

récupération Des emplacements au cimetière
Notre cimetière compte bon nombre de tombes abandonnées donc 
non entretenues. Comme nous l’avons déjà expliqué dans plusieurs 
bulletins, la municipalité a engagé depuis 4 ans maintenant la procédure 
dite  « de reprise des tombes ». Au terme de la phase administrative, 43 
emplacements ont été choisis. Nous entrons maintenant dans la phase 
terminale, une entreprise va commencer les travaux en début d’année.
Le caveau communal servira d’ossuaire où seront entreposés et répertoriés 
les restes d’ossements.
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l’installation De récupération Des calories est complètement opérationnelle

La tour adiabatique et le groupe froid sont en service 
depuis mi-juillet mais il fallait attendre les premiers froids 
pour tester la pompe à chaleur qui est vraiment le cœur 
de l’installation. C’est seulement en novembre que la 
pompe à chaleur a pu être mise en route. Cette pompe à 
chaleur d’une puissance de 800 KW (soit l’équivalent de 
40 PAC domestiques) se déclenche par étage en fonction 
de la puissance sollicitée. Ce matériel produit à la fois des 
calories chaudes et froides avec un excellent coefficient 
de performances COP.
Le réseau de chaleur dessert maintenant l’hôtel et les 
thermes, le futur centre de bien être, la résidence des 
sources et la piscine intercommunale. Mais compte 
tenu d’un reliquat estimé de calories chaudes d’autres 
bâtiments pourraient être raccordés prochainement au 
réseau. Depuis quelques jours l’installation est reliée 
à la fibre optique pour un pilotage optimisé et une 
surveillance à distance. Le site est également clôturé, il 
reste seulement à démonter sous contrôle de la Dreal les 
2 tours aéroréfrigérantes. Le montant du chantier s’élève 
à environ 2 100 000€ TTC avec un reste à charge pour 
la commune de 420 000 € seulement grâce aux aides 
obtenues au titre de la DSIL, de la DETR et aux certificats 
d’économie d’énergie. Le projet considéré comme 
pilote à fait l’objet d’une communication nationale lors 
des journées d’automne du thermalisme organisées 
récemment à Nancy.
Désormais, la régie de calories est en place. Chaque 
abonné sera facturé trimestriellement en fonction de 

sa consommation de calories et pour la maintenance 
de l’installation au prorata de la puissance souscrite. 
L’objectif initial était de diviser par 5 la consommation de 
gaz propane et de rejeter des eaux thermales froides au 
milieu naturel. D’ici un an la performance de la nouvelle 
installation pourra être valablement mesurée.

Notre caserne était semble-t-il 
l’une des seules du départe-
ment à ne pas être équipée de 
douches. Il est facile d’imaginer 
que lorsque nos sapeurs-pom-
piers rentrent de certaines inter-
ventions, ils aspirent à prendre 
une douche avant de regagner leur domicile.  Aussi 
la commission des travaux avait  répondu favorable-
ment à la demande de Martial Larbre nouveau chef 
de centre et décidé  de prendre en charge en totalité 
l’aménagement des douches et des toilettes à l’étage 
de  la caserne. L’investissement d’un montant d’envi-
ron 20 000 € est maintenant opérationnel.

projets en cours d’étude

le
s

Après la sècheresse estivale et le placement du territoire en vigilance renforcée, la vidange 
de l’étang de la Gasne paraissait bien compromise pour la fin de saison. Mais la présence 
d’une fuite au niveau de la digue a entrainé sur recommandation de la DDT une vidange 
précoce. La pêche réalisée au filet avec le concours de la section piscicole du lycée d’Ahun 
a permis de sortir de très beaux spécimens et une belle quantité de gardons tanches, 
sandres, brèmes, carpes et brochets. Compte tenu de la fuite au niveau de la digue et des 
inquiétudes qu’elle peut susciter au niveau de la solidité de l’ouvrage , des investigations 

ont été engagées.  Le diagnostic a été réalisé courant novembre par une méthode qui consiste à envoyer de 
l’électricité en plusieurs points de la digue et à faire varier l’intensité. L’analyse des résultats permettra courant janvier 
d’obtenir en quelque sorte un scanner ou une radiographie de la digue. A l’issue de ce travail,   le bureau d’études 
soumettra une solution technique et un chiffrage des travaux à engager. Si le montant est accessible, la municipalité, 
l’association des pêcheurs et le propriétaire des terrains sur la rive Est souhaitent travailler à un aménagement qui 
permettrait de faire le tour de l’étang. Des analyses sont également en cours pour évaluer la valeur agronomique de 
la vase pour en évacuer un maximum sur des parcelles agricoles proches.
Pour pouvoir réaliser l’ensemble des travaux, l’étang devra rester à sec à minima toute cette année.

etang De la gasne  :  vidange et travaux de consolidation de la digue à envisager.

création
De sanitaires
à la caserne
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L’élaboration du Plan Local d’Urba-
nisme continue et se précise. Dé-
sormais dans sa phase 2, les élus 
au côté du bureau d’études tra-
vaillent à la construction du Pro-
jet d’Aménagement et de Déve-
loppement Durable (PADD) de la 
commune à partir d’un scénario 

de développement à horizon +12 ans. 
Clé de voûte du futur PLU, le PADD définit toutes les 
orientations en matière d’aménagement sur le territoire 
communal et fixe des objectifs chiffrés en termes de 
modération de la consommation de l’espace et de lutte 
contre l’étalement urbain.
Le scénario envisagé à ce stade est celui d’une croissance 
modérée de la population évahonienne (objectif 1350 
habitants en 2035). Deux ateliers de travail successif 
entre élus et techniciens du territoire fin octobre ont 
permis d’établir ce scénario. L’un des ateliers portait sur 
les dynamiques territoriales au sens large, l’autre sur la 
transition énergétique et écologique.
D’ici quelques semaines, une première version 
du PADD sera présentée par le bureau d’études aux élus 
afin qu’il soit débattu et amendé. 

Une réunion publique devrait avoir lieu en début 
d’année afin de présenter à la population le processus 
élaboratif et les premiers éléments de réflexion.
Pour rappel et pour information, la concertation et la 
participation du public étant l’un des facteurs de réussite 
du futur Plan Local d’urbanisme, vous pouvez poser 
vos questions ou proposer une idée à la Mairie via le 
formulaire de demande « Ma parcelle »*, le cahier de 
doléances et/ou la boîte à idées à votre disposition.

Pour suivre plus en détails l’avancement du projet :
www.evaux-les-bains.fr > rubrique Municipalité > 
Urbanisme > Mise en place du Plan Local d’urbanisme.

* Formulaire dédié aux personnes qui s’interrogent sur 
l’avenir de leur parcelle, la constructibilité de leur terrain ou 

qui souhaitent enrichir le projet d’élaboration du PLU par 
une proposition. Disponible à la Maire et téléchargeable sur 

le site internet de la Mairie.

Renseignements :
Arthur Lorcerie - Chef de projet aménagement du 
territoire à la Mairie
paysage.conception@evaux-les-bains.fr 
05 55 65 50 20 

plu suivi

Comme annoncé dans le bulletin municipal d’avril 
2021 et rappelé lors de réunion publique de mars der-
nier, la commune a été labélisée « Petites villes de De-
main » (PVD) en janvier 2021 aux côtés de 21 autres 
communes creusoises, dont 5 sur le territoire de Creuse 
Confluence (Boussac, Jarnages, Gouzon, Chambon-sur-
Voueize et Evaux-les-Bains).

Le programme national PVD, vise à renforcer les 
moyens des élus des villes de moins de 20 000 
habitants, exerçant des fonctions de centralités, 
pour concrétiser leurs projets de territoire tout au 
long de leur mandat. Piloté par l’Agence natio-
nale de la cohésion des territoires, le programme 
mobilise au niveau national un grand nombre de 
partenaires (ministères, Ademe, Banque des Ter-
ritoires) afin de permettre aux villes lauréates de 
bénéficier d’une assistance en ingénierie et de 
financements dédiés.
L’engagement de la collectivité dans le pro-
gramme, acte cette dernière au côté de l’Etat 
à élaborer et mettre en œuvre un projet de territoire 
explicitant une stratégie de revitalisation formalisée par 
une convention d’Opération de Revitalisation du Terri-
toire (ORT).

Créée par la loi portant évolution du logement, de 
l’aménagement et du numérique (Elan) du 23 no-
vembre 2018, l’ORT est un outil nouveau à disposition 
des collectivités locales pour porter et mettre en œuvre 
un projet de territoire dans les domaines urbain, éco-
nomique et social, pour lutter prioritairement contre la 
dévitalisation des centres-villes/centre-bourgs.

L’ORT vise une requalification d’ensemble d’un centre-
ville/centre-bourg dont elle facilite la rénovation du parc 
de logements, de locaux commerciaux et artisanaux, et 
plus globalement le tissu urbain, pour créer un cadre de 

pvD et ort  revitalisation Du centre-bourg : « Petite Villes de Demain », 

conclusion de la convention d’Opération de Revitalisation du Territoire (ORT)
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Conformément à la 
réglementation en vigueur 
(article L.125-2 du Code de 
l’Environnement), le présent 
document ci-après, Document 
d’Information Communal sur 
les Risques Majeurs (DICRIM) 
a été élaboré. Il vous informe 
des risques majeurs identifiés et 
cartographiés à ce jour sur Evaux-
les-Bains, ainsi que les consignes 
de sécurité à connaître en cas 
d’événement.
Un risque majeur est la possibilité 
qu’un événement d’origine 
naturel ou anthropique (= aléa) 
ait des effets qui affectent un 

grand nombre de personnes et occasionnent des 
dommages importants (= enjeux), dépassant les 
capacités de réactions de la société. Il se caractérise par 
une faible fréquence (incertain) et une gravité élevée. 

La commune d’Evaux-les-Bains est soumise à 5 risques 
majeurs. Ces derniers sont définis et référencés dans 
le Document Départemental sur les Risques Majeurs 
(DDRM). Ainsi, bien que les événements demeurent 
rares sur la commune, Evaux-les-Bains doit faire face 
aux risques suivants : 

Nous vous invitons à prendre connaissance de ce 
document avec attention, et à le conserver précieusement 
en le détachant du bulletin (suivre les pointillés et plier 
le document en 3).
L’information fournie par ce guide répond à la nécessité 
d’une réaction collective mais aussi individuelle en 
pareille circonstance, permettant à chacun d’être le 
premier acteur de sa sécurité !
Il est à noter que ce document est une version simplifiée, 
une version complète sera prochainement disponible 
en consultation à la Mairie et sur le site internet. 

Dicrim, quésaco ?

vie attractif propice au développement à long terme du 
territoire (offres des droits juridiques et fiscaux nouveaux 
ainsi que l’ouverture à des aides spécifiques).
L’ORT se matérialise par une convention signée entre l’in-
tercommunalité (Creuse Confluence), sa ville principale 
(Gouzon), d’autres communes membres volontaires 
(Boussac, Jarnages, Chambon-sur-Voueize et Evaux-les-
Bains), l’État et ses établissements publics. Toute per-
sonne publique ou privée susceptible d’apporter son 
soutien ou de prendre part à des opérations prévues par 
le contrat peut également la signer.
Entre la signature d’engagement de la commune dans 
le programme en 2021 et aujourd’hui la signature de 
la convention d’ORT, les élus aux côtés de la cheffe de 
projet « Petites Villes de Demain », Olga Hipeau et ac-
compagnés par notre Chef de projet aménagement du 
territoire et paysagiste concepteur, Arthur Lorcerie, ont 
élaboré et formalisé un projet de territoire, basé sur un 
diagnostic, des orientations stratégiques et des actions 
localisées en centre-bourg au sein d’un périmètre d’in-
tervention prioritaire. 

La durée de la convention ORT est fixée à 8 ans (2024-
2032). L’Agence d’Attractivité et d’Aménagement de la 
Creuse (AAA.23), aux côtés du Syndicat Mixte Est Creuse 
Développement, a pour mission l’animation et la coordi-
nation du dispositif sur le territoire de Creuse Confluence 
grâce à une ingénierie mutualisée. 
A l’avenir, ce document aux côtés du futur Plan Local 
d’Urbanisme (P.L.U) et du plan guide, serviront de réfé-
rences pour l’ensemble des réflexions relatives à l’amé-
nagement et au développement du centre-bourg. 

Renseignements :
• Arthur Lorcerie - Chef de projet aménagement du ter-
ritoire à la Mairie 
paysage.conception@evaux-les-bains.fr
ou 05 55 65 50 20
• Olga Hipeau - Cheffe de projet « Petites Villes de Demain » 
OHIPEAU@creuse.fr ou 05 87 80 91 60
Le document est consultable en Mairie et un onglet lui sera 
prochainement dédié sur le site internet de la commune.
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le granD hôtel thermal et son restaurant le 59° prennent leurs marques

le groupe partouche a fêté ses 50 ans au casino D’evaux les bains

Après bientôt 6 mois d’ouverture, le grand hôtel thermal 
et son restaurant le 59° prennent leurs marques. Quelle 
que soit l’activité économique avant d’entreprendre 
un projet, il est important de construire un modèle 
économique pour s’assurer de sa faisabilité et de sa 
viabilité économique.  Pour le grand hôtel et le restaurant 
c’est bien entendu ce qui avait été fait et présenté aux 
financeurs pour les convaincre de la viabilité du projet. 
Mi-décembre, sans la fermeture anticipée des thermes 
fin septembre, les réalisations auraient été conformes 
aux prévisions tant en chiffre d’affaires qu’en masse 
salariale. Si l’activité du restaurant a un peu balbutié 

au départ suite à quelques erreurs de casting, elle a 
maintenant parfaitement trouvé sa place. D’ici à la 
réouverture des thermes le 18 mars, le restaurant est 
fermé les dimanches soir et lundi midi et soir.  Pour 
l’été prochain, le parc thermal et la terrasse seront 
mis en valeur pour proposer de nouveaux services. 
Coté hébergements, l’hôtel est présent sur la plupart 
des plateformes de réservation. L’offre proposée en 
matière de séminaires est particulièrement prisée des 
entreprises. En 2025, l’ouverture du centre de bien être 
permettra de drainer plus largement une clientèle loisirs. 

50 ans ça se fête ! le groupe Partouche n’a pas failli 
à la tradition en organisant une superbe fête dans 
son casino d Evaux les Bains le 25 novembre dernier. 
Propriétaire de plus de 40 casinos en France et en 
Europe le groupe Partouche est le numéro 1 français 
en nombre d’établissements et le second en matière de 
produit brut des jeux devancé par le groupe Barrière. La 
France possède le plus grand parc de casino d’Europe 
avec environ 200 établissements localisés 
dans les stations balnéaires ou thermales.
Pour les 50 ans du groupe et 23 ans de 
présence à Evaux les Bains, Nicolas Lavenu le 
directeur et ses équipes avaient mis les petits 
plats dans les grands avec une multitude 
d’animations, un buffet dinatoire à volonté, 
de nombreuses surprises et une tombola 
avec pour premier lot un voyage à las Vegas. 

Pour l’occasion Patrick Partouche Président du conseil 
de surveillance, Fabrice Paire Président du directoire et 
Ari Sebag Président directeur général du casino d Evaux 
les bains avaient fait le déplacement. Valérie Simonet 
Présidente du département, Nicolas Simonnet Président 
de Creuse Confluence, Bruno Papineau Maire d’Evaux les 
bains et une partie du conseil municipal étaient présents à 
cette soirée. Lors des discours, Bruno Papineau remerciait 
chaleureusement Gerard Bonhomme ancien maire à 
l’origine du projet. Aujourd’hui le casino est un lieu de 
divertissement et de lien social ouvert 365 jours par an de 
10H00 à 1H00 du matin en semaine et jusqu’à 3H00 les 
vendredis et samedis.

Tous les participants garderont de cette soirée un excellent 
souvenir, tant par le faste déployé que pour la gentillesse, 
la simplicité et la disponibilité de Patrick Partouche et ses 
collaborateurs. 
A refaire dans 10 ans !!!
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résiDence De Yosra mojtaheDi

à la source

festivités De noël 

Suite à un séjour d’immersion dans la station thermale et de découverte de ses attraits 
historiques et culturels en octobre dernier, l’artiste est revenue du 17 novembre au 
7 décembre 2023 pour réaliser une œuvre inédite, qui sera exposée à l’occasion du 
Festival VIDEOFORMES de Clermont-Ferrand du 14 au 31 mars 2024 puis diffusée à 
Evaux-les-Bains à partir d’avril. Une résidence en co-production entre la Route des Villes 
d’Eaux du Massif Central, la ville d’Evaux-les-Bains, les thermes, l’Office de Tourisme 
Creuse Confluence et Vidéoformes.
Yosra est née à Téhéran en 1986. Diplômée du Fresnoy-Studio national des arts contemporains, elle explore 
différents domaines de l’art, de la science et de la technologie (particulièrement la Soft robotics - Robots 
déformables), avec un regard sur l’anthropologie.

La saison culturelle se 
poursuit : le 26 novembre , la 
troupe  « les Chovelus » nous 
a présenté sa pièce : Une fleur 
dans la tête.
A mi-chemin entre théâtre 
et spectacle, ce duo de 

comédiens, très talentueux,  nous a offert un 
divertissement surprenant truffé de jeux de mots, gags 
visuels et de situations délirantes à l’humour décalé.
Le public venu nombreux a apprécié leur magnifique 
prestation. 

Elles ont débuté le 8 décembre par un spectacle de 
danse (le 1er à la Source) offert  par la municipalité aux 
enfants des 2 écoles
Ce fut une belle découverte pour beaucoup de 
spectateurs venus nombreux remplir les gradins.

Le spectacle « les allumettes 
et la petite fille », tiré du conte 
d’Andersen, raconte l’histoire d’une 
petite fille qui va vivre le temps d’un 
rêve, une incroyable histoire. 
Les deux artistes, notamment  
Aurélie Benoit la chorégraphe, nous 
ont émerveillés tout au long du 

spectacle  par leurs prouesses techniques et artistiques.
Mention spéciale aux enfants qui sont restés sages et 
silencieux durant les 40 minutes du spectacle  et merci 
aux 2 danseurs qui se sont prêtés au jeu des photos 
souvenirs
Samedi 16 Décembre, 2 associations ont animé la 
journée fraîche mais ensoleillée .
L’association des commerçants « les Indépendants de 
la Source» a organisé son marché de Noel à la maison 
des jeunes où les enfants de l’école maternelle avaient 
décoré le sapin. 25 exposants ont répondu présents . 
L’association a géré la buvette et les crêpes . Outre le 
passage du Père Noel, une calèche proposait une balade 
dans la ville pour petits et grands . La vente du vin chaud 

et l’arbre à cadeaux incombaient 
aux bénévoles du Téléthon .
Le public, timide le matin, ré-
pondait présent au cours de 
l’après-midi jusqu’à l’arrivée de 
la parade des tracteurs illuminés 
et les animations proposées par 
Evaux en fête, qui avait concocté 
un Noël XXL : 
260 choucroutes servies à la 
Source, 35 repas à emporter, 15 
tracteurs décorés pour le défilé. 
Plus de 1 000 personnes pré-
sentes sur le parcours du défilé. 
Feu d’artifice tiré par la société 
RDN, un bal animé par DJ Nico-
las. Et autant de remerciements 
à vous adresser, évahonniens ou 
habitants des alentours, organi-
sateurs ou bénévoles, municipa-
lité, gendarmerie et artificiers. 
Nous vous donnons ren-
dez-vous en 2024 pour une 
nouvelle année festive. Meil-
leurs vœux à tous. 
Bravo à tous les acteurs bénévoles pour cette ma-
gnifique journée.

cérémonie Du 11 novembre
La cérémonie du 11 Novembre 
s’est déroulée en présence 
d’une assistance relativement 
nombreuse. Outre les discours 
officiels, et la lecture de textes 
particulièrement émouvants par 
les enfants de l’école Jeanne 
d’Arc, André Beaufort fidèle porte-
drapeau des anciens combattants 
ACPG-CATM s’est vu remettre la médaille des 20 ans 
par Gerard Danchaud trésorier de l’association qui 
suppléait le Président Roland Godet souffrant.
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La Bussiere, un village aux origines an-
ciennes, dont les traces s’inscrivent encore 
dans le sol et les souvenirs de ses habitants.

Une vue d’ensemble
Si on voulait ébaucher en quelques mots 
le visage de ce hameau, situé aux confins 
sud-ouest de la commune, on pourrait 
dire : La Bussière, c’est le bois, c’est l’argile 
et c’est l’eau.

Le bois
Les fondateurs du village de La Bussière 
défrichèrent et agrandirent leurs terres 
dans le massif forestier. Comme il s’étend 
à la lisière des bois d’Evaux, sur lesquels, 
sans aucun doute, il a conquis par défri-
chements successifs au cours des âges, 
bon nombre de ses terres, ce qui d’ailleurs 
lui doit son nom. Celui-ci dérive du latin 
« buxus », le buis, soit un lieu où pousse le 
buis ou plus généralement le bois. Le bois 
s’y manifeste aussi de nos jours, très sou-
vent, par ses usages. Vers les années 1950, 
tout était transformé : bois de chauffage, 
fagots, scieries. L’entreprise Pierre et Jo-
seph Saintemartine installait son banc de 
scie aux Terrades, à côté de la ferme Du-
courtioux. Ils débitaient les arbres des en-
virons (principalement du chêne). C’était 
des piles de planches, solives, pièces de 
charpente qui servaient à la construction. 
Il y a eu également des petites fabriques 
de charbon de bois. Celui-ci était utilisé 
pour alimenter les véhicules à gazogène 
pendant la guerre 1939-1945. A la saison, 
toutes proches, les tronçonneuses dé-
chirent l’air, l’automne résonne des aboie-
ments des chiens, des détonations et des 
cornes d’appels des meutes égarées. En-
core, le bois coupé, on l’y entasse ou on 
le transporte, , même si de nos jours cela 
devient de moins en moins le cas. 

L’argile
Tous ceux, laboureurs ou jardiniers 
connaissent sa présence dans le sous-
sol. Les agriculteurs savent bien où elle 
forme des mouillères dans les prés ou 
les champs ; ils ont depuis longtemps, en 
retournant la terre, vu remonter ces frag-
ments de tuiles d’origine gallo-romaine 
que les spécialistes nomment « tegu-
lae ». Grâce à l’argile il existe encore des 
vestiges (urne funéraire, meules, dalles 
en brique, pierres taillées). Ces fragments 

sont le signe d’un peuplement très ancien 
et prouvent l’existence d’une civilisation 
ancienne. Autre indice significatif : le plan 
cadastral dénomme telle parcelle du topo-
nyme « la Tuilerie ».
La cité gallo-romaine d’Evahon, située 
sur la ligne de partage entre Pays d’Oïl 
et Pays d’Oc, était un centre de contacts 
d’où rayonnaient de nombreuses voies 
romaines. L’une d’elles, annexe du grand 
axe Autun- Limoges, passait à proximité du 
village, à la limite des communes d’Evaux 
et de Saint Julien. Elle traversait les bois, 
continuait par l’Arbre du Loup, et au-delà 
vers le Chauchet, Peyrat-la-Nonière, Issou-
dun-Létrieix. Un GR en épouse partielle-
ment le tracé. Par endroits, elle était pavée, 
« chaussée de pavés » d’où son nom « La 
Chaussada ».
Après cette période antique, au Moyen-
âge entre les 13e et 15e siècles, La Bus-
sière fut propriété de l’illustre famille de La 
Roche-Aymon, dont tout près, le château 
(en ruine de nos jours) enjambait la rivière 
Chat-Cros, qu’il barrait pour actionner un 
moulin. Les La Roche-Aymon possédaient 
d’innombrables propriétés en France et, 
entre autres, les domaines de Chaux d’en 
bas et la Roche. Plus tard, une route en 
direction de Mainsat, traversait les bois 
d’Evaux, que pouvaient emprunter des di-
ligences.

L’eau
Quant à l’eau, nombreux sont les « creux », 
les mares, qui brillent ici ou là et les étangs 
qui entourent le village. Enfin, « rios » 
(ruisselets) ou ruisseaux courent dans les 
prés ou serpentent dans les vallons. Tous 
alimentent plus ou moins la rivière Chat-
Cros, qui au nord, conflue avec la Tardes, 
en aval de Chambon.

La population
L’eau, l’argile et le bois constituaient en-
semble un bon environnement de vie, hier 
et aujourd’hui. Original dans sa géogra-
phie, conscient de ses racines historiques, 
le village de la Bussière est bien inscrit dans 
le présent. Il est toujours actif avec ses ex-
ploitations agricoles ou son artisanat ; l’ha-
bitat s’y partage harmonieusement entre 
résidences permanentes et secondaires. Il 
conserve aussi sa vocation de voie de com-
munication nord-sud et est-ouest, comme 
il l’était au temps jadis. Les anciens se 

souviennent 
du bistrot « 
Chez l’Amé-
lie » qui exis-
ta jusqu’aux 
a n n é e s 
1950. Ce 
dernier ser-
vait d’étape 
aux voitures 
à cheval et 
aux cyclistes revenant de le foire d’Evaux. 
Dans le passé, jusqu’au 20e siècle, la po-
pulation comprenait des lavandières, 
maçons, bûcherons, charrons et bien sûr 
paysans. Ces deux derniers, profitant du 
remembrement, cultivent aujourd’hui des 
parcelles dans les villages alentour, un éle-
veur de race charolaise et l’autre de race 
limousine.  Au début du 19ème siècle, il 
y avait un maçon dans toutes les maisons 
ce qui permit l’entretien des bâtiments et 
leurs transformations. Aujourd’hui, il existe 
une seule entreprise qui continue à main-
tenir un habitat de qualité. En 1866 habi-
taient 8 propriétaires, 16 maçons, 3 jour-
naliers, 1 journalière : 79 habitants au total, 
dont 20 enfants, maintenant 28-30 habi-
tants, dont 4 enfants. La vie professionnelle 
a également changé. Les 2 exploitants ont 
été agrandi, la maçonnerie idem, et avec 
l’ajout de 2 pompiers, un ouvrier, une in-
firmière et un pizzaiolo la population pro-
fessionnelle s’est considérablement mo-
dernisé.
Lorsqu’on demande ce que les gens ai-
meraient pour améliorer leur village, la ré-
ponse est unanime. «On s’entend bien ici.» 
Depuis la réfection et le renforcement de 
la route menant au village, nous nous sen-
tons plus connectés au monde extérieur. Si 
nous obtenons également des panneaux 
indicateurs, Nous serons alors plus faciles 
à trouver. C’est noté.
Cet article a été créé par les résidents de 
La Bussière : Paul Bonneaud, Henri Pinet, 
Gilles Boussageon et Madame Anne Marie 
Hervy, née à La Bussière, habitante à Evaux 
les Bains.
Si vous êtes intéressé à participer à un pro-
chain épisode de cette série sur les villages 
d’Evaux les Bains, veuillez contacter :
jetjeene@planet.nl
ou la mairie 05 55 65 50 20.

mon village,  ma  vie !
la bussiere
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« Sans la musique, la vie serait une erreur, une 
besogne éreintante, un exil ». (Nietzsche)

Donnez à vos enfants, ou à vous-même, la chance 
d’apprendre le plaisir de jouer de la musique. 
L’association Evaux Musique a pour but l’enseignement 
(enfants et adultes) ainsi que la pratique de la 
musique à Evaux-les-Bains.  
Aujourd’hui il y a 26 élèves, un nombre en constante 
augmentation avec de nouvelles inscriptions au mois 
de septembre.
Des apprentis musiciens investis qui permettent de 
prévoir deux journées « concert/ portes-ouvertes » le 
27 janvier et le 1 juin 2024.

Les Cours : 
• Cours de piano, classique et jazz : mardi et mercredi
Prof.  Francis Fowke - 06 80 59 66 09.
• Guitare, tous styles, harmonica ; mardis, mercredis, 
samedi mati
Prof. Jipé Pierron - 06 18 20 96 88
• Batterie, atelier de jeu en groupe, musiques 
actuelles ; lundi après midi et soir
Prof. Sebastien Rougeron - 07 71 03 20 89
• Violon, tous niveaux, piano débutants éveil musical 
et instrumental : lundi après midi et soir
Prof. Lydie Rougeron 06 34 69 67 34

Contactez nos professeurs pour vous inscrire , 
N’hésitez pas à demander des renseignements pour 
d’autres instruments.  evauxmusique@orange.fr 
Nous sommes toujours à l’écoute de nouvelles 
propositions qui pourraient enrichir la vie musicale 
locale et essayons de répondre à toutes les demandes.

association evaux musique

coin  des  associations
le

Une nouvelle association est née à 
Evaux cet automne !
Son but est de participer à 

l’animation et au rayonnement de la salle culturelle La 
Source, contribuant ainsi en faire un lieu de rencontre, 
de partage de culture et de loisir : le votre 
Venez nous rejoindre :

• En Participant à l’animation et  la programmation  
culturelle de la salle 
• En aidant à la communication et à la promotion de 
la salle (vente de programmes, 

et autres produits dérivés, distribution d’affiches )
• Par la mise en place et tenue d’ un espace de 
convivialité dédié à  la petite restauration
 et à la consommation de boissons       
• Par l’organisation d’évènements 

Son fonctionnement est en collégiale : tous acteurs ! 
adhérez à l’association   ( cotisation annuelle 15€ 
incluant un billet gratuit de théâtre pour une primo 
adhésion) . Vous pouvez nous retrouver lors des 
manifestations à la Source

Contact : cacouledesource.evaux@gmail.com

Le 3 décembre le Club des Sources Vives a accueilli 71 personnes 
pour son repas de fin d’année.
Un moment de partage et de convivialité très appréciée par 
tous. Le club sera fermé du 15 décembre 2023 au 03 janvier 
2024. Réouverture le 04 janvier.
La cotisation annuelle 2024 est fixée à 22€.

ÇA COULE DE SOURCE

club Des sources vives
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ccme : Bilan 2023 et perspectives 
2024 présentés lors de l’AG 
Le Cercle Cycliste Mainsat Evaux a tenu son assemblée 
générale samedi 18 novembre à la salle de La Source.
« Une année pas ordinaire pour le club qui a connu des 
résultats sportifs exceptionnels confirmés par la lecture 
des différents rapports mais qui a dû faire face à un 
drame en début d’année avec le décès accidentel de 
Pierre Depoux sur le vélodrome de Bonnac la Cote.
« Il y aura un avant et un après 2023 » ainsi s’exprimait 
le président, Christian Bonnichon en ouverture de 
l’assemblée générale devant 115 personnes.
Raymond Dubreuil, premier intervenant à retracer 
l’activité de la section des « Toujours jeunes » qui 
conjuguent, sport, découverte et gastronomie. Le vice-
président Laurent Coulon a ensuite présenté le bilan 
de l’école de Vélo et les différentes activités proposées 
au plus jeunes. Il a également présenté les résultats 
obtenus par ces jeunes compétiteurs. Stéphane Léger, 
vice-président et responsable des catégories U17 et U19 
a énuméré l’activité de ces coureurs. Il a ensuite annoncé 
la création du Team U19 fort de 6 coureurs dont 4 qui 
rejoignent le club à cette occasion. Cédric Roby, speaker 
du club a retracé la saison des coureurs, soit sur route 
soit en cyclo-cross. Christopher Grand a présenté les 
résultats obtenus par les pilotes du Team Creuse Mainsat 
Evaux qui ont terminé 4ème au classement du trophée 
des teams sur 84. Ces pilotes ont totalisé 81 jours de 
courses et 194 participations et totalisant 51 podiums 
dont 28 victoires dont 2 sur des manches de coupe de 
France et 3 sur des épreuves UCI.
Dans son rapport moral, Christian Bonnichon a indiqué 
que le club était composé de 130 licenciés : section 
FFC  86 licenciés dont 31 jeunes et section UFOLEP  
44 licenciés dont 7 jeunes. Dans son intervention, il 
mentionnait les différentes organisations du club et 
notamment le succès rencontré lors des deux manches 
du challenge Vert à Mainsat et Champagnat regroupant 
365 participants. Les deux manches du mini tour 
Creusois organisées à Sannat et la finale à Evaux ont 
connu un succès sportif et populaire indéniable en 
réunissant 346 jeunes coureurs.
Le Président indiquait sa satisfaction d’avoir atteint 
les objectifs assignés. Il louait le rôle de l’ensemble 
des licenciés qui portent haut les couleurs du club et 
remerciait l’ensemble des bénévoles de s’investir sans 

compter à la réussite des organisations. Il remerciait 
également les partenaires publics et privés qui 
soutiennent les nombreux projets du club notamment 
le développement du sport nature sur le territoire des 
deux communautés de communes de l’Est Creuse. 
L’agrément obtenu par le salarié doit permettre 
d’accentuer la présence du club en milieu scolaire dans 
le cadre du Savoir Rouler à Vélo.
Il terminait en rappelant que si l’année 2023 a été 
dense en termes d’organisation, 2024 s’annonce encore 
plus grandiose. En effet en plus des traditionnelles 
manifestations comme le mini tour Creusois et les 3 
manches du challenge Vert qui ne cessent de grandir, 
le club va être mis à rude épreuve avec entre-autre le 
départ du Tour de France qui aura lieu le mercredi 10 
juillet à Evaux les Bains et un mois plus tard l’arrivée 
de la première étape du tour du Limousin à Auzances 
programmée le mardi 13 août. Il souhaite profiter de 
ces deux manifestations pour développer la pratique 
du cyclisme et étoffer l’école de vélo avec l’arrivée de 
nouveaux jeunes. 

Contact : 06 78 33 97 13
ou par mail : ccmainsat.evaux.23@orange.fr

club De loisirs creatifs
Notez dans vos agendas que  LES PUCES DE COUTURIÈRES organisées par l’ATELIER 
DE LOISIRS CRÉATIFS auront lieu le Dimanche 18 Février 2024 à la Salle de la Sources
Nous travaillons d’ores et déjà pour notre expo du mois de Juin sur le thème de L’Enfance 
et de l’Ecole. Ci - joint une photo en avant goût. 
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• LA MIE CALINE : Février 2024 - Pour la deuxième an-
née consécutive, le BCCE reçoit les équipes U15 mas-
culines de différents départements pour la 1ère phase 
de ce tournoi national.
• TOURNOI ÉMILE FARSAT – TOURNOI CASINO PAR-
TOUCHE EVAUX LES BAINS : week-end de l’Ascension 
2024 - Comme chaque année, le BCCE tient à rendre 
hommage à son ami avec son tournoi sénior garçon. 
La fidèle équipe des Eagles, détentrice du trophée, re-
viendra remettre son titre en jeu ! Le tournoi Casino 
Partouche d’Evaux-les-Bains verra quant à lui les se-
niors filles de Panazol remettre leur titre en jeu.
• TOURNOI LOISIR : week-end de l’Ascension 2024.
• FINALE DU CHALLENGE : le 1er juin 2024 - Les équipes 
séniores du département joueront leur finale au gym-
nase de Chambon.

ENTRAINEMENTS

Lundi de 17h à 19h : U15 filles – de 19h à 21h : loisir
Mardi de 17h à 19h : U15 garçons et école de basket
Vendredi de 20h à 22h : séniors filles et séniors garçons
Nous tenons à remercier tous nos bénévoles (joueurs, 
joueuses, parents, grands-parents…) sans qui rien de 
ne serait possible : arbitre, OTM, délégué club, buvette, 
coach, bureau... Un très grand MERCI
N’hésitez pas à venir encourager nos équipes à domi-
cile ! Les dates et horaires des rencontres sont relayées 
sur notre page Facebook 
Coordonnées du BCCE :
• Président : Ludovic DUBREU
dubreuludovic@gmail.com - 06.14.02.26.68 
• Secrétaire : Isabelle BONNEAU - bcce23@sfr.fr
06.18.97.35.70

• OCTOBRE ROSE : Lors des matchs à domicile PRF et PRM du dimanche 
15 octobre, le BCCE s’est associé au Casino d’Evaux les Bains - Groupama - 
Ehpad Bud - Club rando Bud’À’Pattes. Nous avons ainsi reversé l’intégralité 
des bénéfices de cette journée.
• TELETHON : Le samedi 2 décembre, lors des 4 matchs à domicile, le BCCE a 
réservé la totalité des bénéfices de la buvette. Le règlement sera remis à l’AFM. 
Lors de cette journée bien chargée, le club a organisé un petit concours de lancers 
francs sur 1h : le résultat est assez satisfaisant pour une première avec une bonne 
participation. 
Score à battre lors de la prochaine édition : 301 paniers. 
Encore merci à tous les participants !

NOS EQUIPES

NOS ARBITRES ET ARBITRES EN FORMATION

NOS MANIFESTATIONS

PROCHAINES MANISFESTATIONS

basKet club chambon evaux

MINI BASKET et U11
 Championnat départemental (à partir de janvier 2024) Championnat Interdépartemental et U15 garçons

Championnat départemental Séniors filles Championnat départemental Séniors garçons 

Championnat Interdépartemental U15 filles

Loisir
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tisane pop

evaux fleurs

Jardin partagé
En cette rentrée 2023, l’école Léo Lagrange se joint 
à Tisane Pop pour le projet du “Jardin Partagé” de 
l’association.
Les classes de CE1 au CM2 se retrouvent donc au 
jardin régulièrement, suivant la météo tout de même, 
pour apprendre le jardinage, et tout ce qui entoure la 
terre, les végétaux, le rôle des insectes, etc..
Les élèves ont peint dans un premier temps, des 
pancartes créatives pour annoncer le jardin.
Ils ont ensuite créé un composteur spécial pour étudier 
comment les déchets végétaux se transforment en 
bonne terre.
Une première plantation de quelques légumes et 
plantes aromatiques a été faite pour les mettre 
rapidement dans le bain, ou plutôt dans la terre !
Puis, une première haie fleurie a été créée : pas moins 
de 11 arbustes et 10 rosiers ont été plantés par toutes 
leurs petites mains d’apprentis jardiniers ravis !
Pour le prochain atelier, ce sera la plantation de 10 
arbres fruitiers, qu’ils ont choisis en classe avec Tisane 
Pop. Ils ont appris l’intérêt de sélectionner des plants 
locaux,anciens et donc bien résistants pour nos 
contrées, et le climat qui change désormais.
Si vous souhaitez partager ces beaux moments 
d’échanges avec les enfants, aider et contribuer à 
ce beau projet de “Jardin Partagé”, n’hésitez pas à 
contacter l’association Tisane Pop !

Et bien dansons maintenant !!
Après le succès du premier festival  trad des 15 et 16 
septembre dernier à la salle
La Source,  l’association Tisane Pop a rajouté une 
nouvelle section à ses activités : « musiques et danses 
trad du Limousin et d‘ailleurs ».
Cette nouvelle appellation regroupe musiciens et 
danseurs débutants ou confirmés  de tous âges, venant 
grossir le nombre des adhérents, pour partager le 
plaisir de jouer ou de danser ensemble et organiser un 
deuxième festival  les 20 et 21 septembre 2024.
Tous les mardis à partir 
de 20 h 30, il y a bal à 
la maison des jeunes !! 
Venez, vous-aussi, 
partager de bons mo-
ments  et découvrir le 
monde très joyeux et 
festif de la musique tra-
ditionnelle.

Cette première nouvelle année 
de reprise de l’association “Evaux 
Fleurs” s’achève,avec le même 
fleurissement qu’à l’origine. Il en a 
été décidé ainsi pour l’urgence des 
plantations suivant le calendrier.

Mais l’association réfléchit d’ores et déjà aux changements 
pour l’année prochaine, qui respectera mieux le climat 
changeant d’aujourd’hui, ainsi que l’économie d’eau et 
d’entretien.
De plus, Evaux Fleurs souhaite participer et aider au grand 
projet de revégétalisation de la commune, avec Arthur 
Lorcerie de la mairie et membre del’association aussi. Ce 
vaste projet sera lancé au printemps prochain.
Pour ce faire, et contribuer à l’amélioration et l’embellissement 
de notre chère commune, nous avons besoin d’aide, de 
bonne volonté enthousiaste, de dons aussi.
Nous vous invitons à remplir la petite fiche jointe au 
bulletin et nous la retourner à : Association Evaux Fleurs , 
Mairie d’Evaux les Bains, 23110 Evaux les Bains

DEMANDE D’ADHÉSION
ASSOCIATION EVAUX FLEURS

NOM :
PRÉNOM :
NÉ(E) LE :   À : 
ADRESSE :

CODE POSTAL :    VILLE : 
EMAIL : 
TÉLÉPHONE : 

 Je déclare souhaiter devenir membre de l’ association evaux 
fleurs. je serais alors contacté par elle pour l’adhésion, dont la 
cotisation est de 8 €.

 Je souhaite faire un don d’un montant de                           €

FAIT À :     LE :

    Signature :
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france alzheimer creuse

Notre association toujours mobilisée pour soutenir 
les familles touchées par la maladie d’Alzheimer et 
les maladies apparentées continue ses différentes 
interventions sur le territoire creusois.
En cette fin d’année, nos bénévoles se sont rendus 
à différents forums des associations et des aidants 
(Guéret – Boussac – Sainte Feyre – Felletin…) pour 
informer les familles de notre présence et aussi pour 
distribuer de l’information sur la maladie et les droits.
Un Groupe de Parole le mercredi une fois par 
mois et une permanence le premier jeudi du mois 
se sont ouverts à Aubusson. Un Café Mémoire a 
lieu maintenant une fois par trimestre à La Pause 
des Aidants à Guéret et un Groupe de Parole est 
également ouvert une fois par mois les jeudis après-
midi à l’Udaf.
N’hésitez pas à vous renseigner auprès de notre 
secrétariat au 05.55.82.83.26.
Afin que notre association soit toujours en adéquation 
avec l’Union Nationale, notre présidente Danielle 
DURON participe aux réunions régionales qui ont lieu 
plusieurs fois par an pour toute l’Aquitaine, celle de 
fin d’année 2024 aura lieu sur Evaux les Bains, date 
qui sera communiquée ultérieurement.
Enfin, notre célèbre Vitrine de Noël a vu le jour 
cette année parée de vert et de rouge, merci à nos 
bénévoles, comme des petits lutins, ils ont préparé les 
cadeaux et l’animation de notre Fête de Noël qui s’est 
déroulée Vendredi 22 décembre à la Salle Culturelle 
La Source à Evaux les Bains.

Bulletin d’adhésion

ALZHEIMER CREUSE 
37 Rue de Verdun - 23110 EVAUX LES BAINS

Cotisation simple : une personne : 25 € 
Cotisation double : deux personnes proches : 40€ 

Cotisation Institution : Professionnel : 58 €
Nom :
Adresse : 
Tél :   Mail :
Nom :
Adresse :
Tél :   Mail :

Je vous adresse :
 mon adhésion pour l’année 20  , de  €

 un don de  €
Je règle le 

 par chèque à l’ordre de France Alzheimer Creuse
 en espèces

En application de la loi du 6 janvier 1978, vous disposez d’un droit d’accès, de rectification et de 
suppression des Informations vous concernant, en vous adressant à notre Association. Les cotisa-
tions sont déductibles des impôts sur le revenu à hauteur de 66%. Un reçu fiscal vous sera adressé. 

Soutenue par le Département, par les Communes, 
par nos Bénévoles et par vos dons ou adhésions nous 
espérons pouvoir continuer à vous aider.
Si vous souhaitez soutenir notre association vous 
pouvez y adhérer ou faire un don et vous recevrez un 
reçu fiscal.

Nous restons à votre disposition au 05.55.82.83.26 
ou par mail : france.alzheimercreuse@orange.fr
ou par notre site : www.francealzheimer.org/creuse

Suivez nous et partagez !
Abonnez – vous à nos pages
Facebook(@ Evaux les bains)
et Panneau Pocket
pour suivre toute l’actualité d’Evaux

Visitez le site de la mairie : https://www.evaux-les-bains.fr
Communiquez avec nous : communication@evaux-les-bains.fr
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inDépenDants De la source

Le 30 novembre 2023 a eu lieu l’Assemblée 
Générale de la nouvelle association 
des »Indépendants de la Source », qui 
regroupe les commerçants, artisans et 

autres indépendants d’Evaux les Bains. 
Après un an d’existence, le bilan est satisfaisant. Le 
dynamisme certain de la commune a vu la venue ou 
la reprise de 6 nouveaux commerces dans le bourg. 
C’est encourageant et prometteur ! Souhaitons-leur la 
bienvenue et tous nos encouragements !
Le défi majeur de l’association fût la reprise de 
l’organisation de la Braderie-Brocante du 15 août, qui s’est 
très bien déroulée, de même que les autres événements 
de la commune comme Terre de jeux et festiv’été.

Par ailleurs, les Indépendants de la Source organisent 
le Marché de Noël le 16 décembre 2023.
Quant à l’organisation de l’association, il y a du 
changement dans le bureau : madame Noémie 
Alanore reste présidente, monsieur Rodrigue Adjouale 
laisse son poste de vice-président à madame Anne 
Grévin, pour devenir trésorier, à la place de madame 
Marine Biguerd. Madame Lydie Guillet reste secrétaire 
et madame Véronique Huart reprend le poste de 
secrétaire-adjointe, laissée par madame Floriane 
Steiner.
De plus, l’association commence à s’étoffer, avec 13 
membres !

aDec : animations bénéficiaires De l’aDec et résiDents De l’ehpaD

« Depuis le mois d’octobre, nous proposons aux bénéficiaires de l’ADEC 
de participer à des actions d’animation gratuites , mises en place sur le 
centre hospitalier d’Evaux-les-bains, les Genêts d’Or . Elles sont financées 
par la CFPPA ( conférence des financeurs pour les personnes en perte 
d’autonomie).
Ces animations ont pour but de rompre l’isolement physique et 
psychologique, la solitude qui malheureusement est le lot de beaucoup 
de personnes âgées. Celles-ci pâtissent souvent d’absence de lien social et 
l’aide à domicile est parfois la seule visite de la journée.
Ainsi, en octobre a eu lieu un concert d’accordéon, en novembre un 

spectacle avec des chœurs et en décembre un repas-raclette . Une quinzaine de bénéficiaires de l’ADEC ont 
fréquenté chaque animation. Ils ont pu échanger avec les résidents de l’EHPAD de vieux souvenirs communs »

François Radigon, Président de l’ADEC  -  Tél 06 82 43 22 96 - francoisradigon@orange.fr

Coups de Cœur des lecteurs 
du 25 novembre : Des 
lectrices et des bénévoles se 
sont  retrouvées pour échanger 
autour de leurs coups de coeur, 
à la Médiathèque d’Evaux. Un rendez-vous convivial autour d’un café… Les 
échanges ont été nourris, les lectures inspirantes.

Comité de Lecture Départemental : Le 23 novembre avait lieu comme 
chaque année, le rassemblement des bibliothécaires professionnels et bé-
névoles creusois. Nous étions deux bénévoles d’Evaux ayant assisté à cette 
sympathique rencontre à Felletin où l’on a pu découvrir des livres de la 
rentrée Littéraire.
Nous avions lu quelques uns des documents proposés et ce fut un temps 
d’échange riche et varié, les avis divergent parfois sur tel ou tel livre, un 
autre fait l’unanimité. Vous pourrez découvrir tous ces avis en début d’année 
2024, en consultant le fascicule qui sera proposé par le département à la médiathèque.

méDiatheque D’evaux

   Évaux-les-Bains  #  Janvier 2024   Évaux-les-Bains  #  Janvier 2024 21



Nos  ÉCOLES    

école léo lagrange

Les élèves se rendent à la bibliothèque d’Evaux-
les-Bains une fois par mois. La médiathèque de 
Chambon est intervenue le 19 octobre à l’école 
pour l’élection du livre préféré. 

Initiation au judo
Le 21 septembre, nous avons fait une séance de judo au 
dojo d’Evaux-les-bains. Après le salut, l’explication des 
règles et l’échauffement, nous avons appris à tomber sans 
se faire mal et à immobiliser un adversaire sur le dos. 
Nous avons terminé par le jeu du crabe et un moment de 
relaxation. Merci à Yann, Quentin et Luc de nous avoir reçus et de nous avoir montré les bases du judo. Nous avons 
passé un super moment.

Projet cartes postales
Nous avons travaillé par groupes pour chercher des 
informations pour présenter notre département. Ensuite, 
nous avons écrit des cartes postales avec notre présentation 
de la Creuse pour les envoyer à des écoles de chaque 
département de France. Tout au long de l’année, nous allons recevoir en retour des cartes postales d’écoles françaises. 
Cela nous permet de nous repérer sur la carte de France, de mieux connaître les départements et de travailler la 
production d’écrit.

Les élèves ont bénéficié d’une initiation judo le 21 
septembre au dojo d’Evaux-les-Bains.

L’école participe à l’action « Ecole et Cinéma ». Les élèves 
sont allés voir le premier film le 28 novembre : Un conte 
peut en cacher un autre. 

Les mamies tricoteuses sont venues à l’école offrir à nos élèves 
un joli bonnet. Un très grand merci à elles !

Classe des CE2-CM1-CM2 et ITEP

Classe de CP-CE1-CE2
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Projet jardin partagé
Depuis le début de l’année 
scolaire, nous travaillons 
régulièrement dans le jardin 
partagé créé par l’association 
tisanes pop sur un terrain 
de la commune d’Evaux-les-
bains. Nous avons fabriqué des 
pancartes, planté des fraisiers, 
des poireaux, de la salade, 
des oignons, des arbustes, des 
rosiers… Nous avons également 
fabriqué un composteur, et choisi des arbres fruitiers qui iront aussi dans le jardin. Cela va nous permettre d’améliorer 
nos connaissances en sciences parmi de nombreux autres domaines. Un grand merci à l’association tisanes pop qui 
nous accueille toujours très bien et qui se démène pour nous aider à mener des activités très enrichissantes.

Projet les bains éternels
Au début du mois de novembre, nous 
avons créé un film qui s’appelle « Mystère 
à la piscine ». Pour commencer, Manon 
et Lucas nous ont accompagnés pour 
visiter les thermes et les bains qui 
dataient de l’époque gallo-romaine 
mais qui ont été modernisés au fil du 
temps. De retour en classe, nous nous 
sommes répartis dans des groupes pour 
préparer le film. Certains ont imaginé et 
cousu les vêtements, d’autres ont écrit 
le texte, filmé ou encore enregistré la 
musique. Puis nous avons tourné à la piscine et dans la salle des jeunes. Pour terminer, notre film a été projeté à la 
salle de la source le 17 novembre devant nos parents et nous. Ce projet a été financé par la DRAC, la Communauté 
de Communes Creuse Confluence et l’association des parents d’élèves de l’école. Nous les remercions de nous avoir 
permis de vivre une expérience aussi incroyable.

Intervention de la médiathèque pour élire notre livre préféré
Les dames de la médiathèque sont venues nous présenter et nous lire 
des livres. Nous avons voté pour élire notre livre préféré parmi 4 œuvres : 
Allez mémé !, Le grand méchant Mordicus, une fin de loup, l’étrange zoo 
de Lavardens. Nous avons élu l’étrange zoo de Lavardens. Les dames de 
la médiathèque doivent revenir d’ici la fin de l’année pour retravailler sur 
cet album.

Visite des mamies tricoteuses
Les élèves de l’école ont reçu des bonnets par les mamies tricoteuses 
qui sont venues le 1er décembre. Il y a plusieurs années qu’elles viennent 
nous offrir des cadeaux au moment de Noël. Merci pour ce qu’elles font 
pour nous !

… Et nous continuons à nous rendre à la bibliothèque municipale chaque 
mois encore cette année. Nous remercions les bénévoles qui prennent 
du temps pour nous permettre d’emprunter des livres et nous font découvrir de très belles histoires.
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Classe maternelle

Initiation au Judo 
Le Jeudi 21 Septembre 2023, les M.S et les G.S ont bénéficié 
d’une séance d’initiation au judo, dans la salle du Dojo.
Les enfants s’en sont donnés ‘’à cœur joie’’

Pour la semaine du goût qui a eu lieu du 16 au 19 
Octobre. Lundi, Catherine notre cantinière, est venue nous 
présenter son beau panier de légumes et d’aromates. Mardi 
les enfants ont cuisiné : salade de fruits pour les petites 
sections, et tarte aux fruits pour les moyennes et grandes 
sections. Jeudi les enfants ont réalisé un jeu de kim au goût.

Election du livre préféré
Les animatrices de la médiathèque de Chambon sont 
venues à l’école Jeudi 12
Octobre 2023, pour nous lire 4 albums.
Chaque élève a voté pour son histoire préférée

changement De propriétaire au garage automobile glomeauD

sur les sites De lepauD et D’évaux les bains

       nouvelles de nos commerces

de
s

L’Entreprise GLOMEAUD a repris le garage GOMY à Evaux en Février 2015. Madame GLOMEAUD désirant faire valoir 
ses droits à la retraite et ses fils ne voulant pas reprendre l’activité, c’est donc un jeune Evahonien, Loïc SIMONET, 32 
ans, qui rachète cette belle entreprise.
Loïc, possède un BTS mécanique et a suivi une solide formation à Egletons sur la mécanique de différents types de 

véhicules. Il a travaillé pendant 10 ans dans l’entreprise Europ Voyages sur le 
site de Chambon-sur-Voueize en tant que responsable d’atelier pour les véhi-
cules de transport scolaire.
Depuis le 1er décembre 2023, Loïc SIMONET a donc repris l’entreprise GLO-
MEAUD avec l’ensemble des salariés soit 7 personnes dont 2 sur le site d’Evaux 

les Bains : Antony BELLIDO et Clé-
ment PREVOST.
L’enseigne MOTRIO associée à RE-
NAULT reste inchangée. Loïc espère 
dans un futur proche apporter des 
améliorations sur le site d’Evaux-
les-Bains. C’est un très beau projet 
professionnel et nous lui souhai-
tons une belle réussite. 

infos   diverses
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• BONNEAUD Colette le 17 Septembre 2023
• MARTIN Rémi le 27 Septembre 2023
• ROSÉO Michel le 08 Octobre 2023
• LEHMANN-BESSE Serge le 09 Novembre 2023

Décès

• JARRAUD Paul né le 03 Octobre 2023
• GAYET Naêl né le 01 Décembre 2023

Naissances

État civil

infos   diverses
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Pour en savoir plus, consultez le guide 
« Seniors, pour votre sécurité, ayez les bons réflexes ! » 
sur le site www.interieur.gouv.fr

•  Protégez votre 
domicile par un 
système de ferme-
tures fiables et un 
entrebâilleur à votre 
porte d’entrée.

•  N’ouvrez jamais  
à un inconnu si une 
personne se pré-
sente sans rendez-
vous comme un 
professionnel (plom-
bier, électricien…), 
vérifiez sa qualité 
auprès de son en-
treprise avant  
de lui ouvrir.

•  Sur internet, ne 
communiquez 
jamais vos coor-
données bancaires 
par e-mail. Pour vos 
transactions com-
merciales, vérifiez 
que vous êtes sur 
un site sécurisé 
(« https »).

•  Évitez de détenir 
trop d’espèces ; 
privilégiez les paie-
ments par carte 
bancaire.

•  Dans la rue, portez 
votre sac fermé et 
en bandoulière sous 
le bras.

•  Au distributeur au-
tomatique de billets, 
soyez vigilant et ne 
vous laissez pas 
distraire par  
des inconnus.

•  Votre sécurité,  
c’est aussi  
la sécurité routière. 
Soyez prudent  
à pied comme  
en voiture. Piéton,  
la nuit, équipez-
vous d’un gilet  
réfléchissant.

Seniors, pour votre sécurité, 

ayez les bons réflexes !
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Au cœur de la saison hivernale, venez vous détendre à la Source
La toute nouvelle association  « Ça coule de Source » sera ravie de vous accueillir autour d’un 
thé/café gourmand, d’une boisson ou d’un snacking…
• Démarrage des petits concerts d’hiver à 19 h:  vendredi 12 Janvier , 9 février, 8 mars et 12 avril.
• Dimanche 21  Janvier 15h30 :  « Ceci  n’est pas un holdup »  avec la troupe Les Bouch’ à 
Oreilles de Désertines.
• Vendredi 26 janvier19h, nous accueillons la Scène Nationale d’Aubusson pour un spectacle 
« Nos jardins ». 
• Samedi 23 mars 20h30  « Alirazade et les mille et une gaffes » par la troupe « Les Combrailles 
vives ».

agenDa De la source 

L’idée d’accueillir le Tour de France avait germé dans les têtes du groupe 
tourisme lors de l’élaboration du PPC en 2017. Le constat à l’époque, était 
qu’auprès du grand public, la Creuse souffrait soit d’un déficit d’image, 
soit de ne pas avoir d’image du tout.  Plusieurs pistes avaient été évoquées 
pour améliorer l’image du département. Très vite, l’accueil d’un grand 
évènement sportif qui permettrait de mettre en avant les savoirs faire et 
les atouts du département s’était imposé.  Difficile d’imaginer accueillir 
une épreuve des jeux olympiques qui reste l’évènement numéro 1 ou un 
match de coupe du monde de football qui est la seconde compétition la 
plus médiatisée sachant que l’un et l’autre n’ont lieu que tous les 4 ans. 
En revanche, l’idée d’accueillir le 1er évènement sportif annuel le plus 
médiatisé au monde, diffusé dans 200 pays, s’est très vite imposée au 
groupe.  Au niveau national, le Tour de France a totalisé 36,5% de part 
de marché en 2023 lors des retransmissions d’étapes. Difficile de trouver 
meilleur vecteur de promotion d’un territoire !
Mais encore fallait-il être retenu comme ville étape. Alors que certaines 
collectivités ont dû attendre plus de 15 ans avant d’être retenues, il 
nous aura fallu seulement 5 tentatives avant de voir le nom d Evaux les 
Bains figurer dans l’édition du prochain Tour de France. La candidature 
collective remise en main propre à Christian Prudhomme au siège d’ASO 
lors du salon des maires 2021  par la commune, la communauté de 
communes, le département, notre député, avec l’appui du sénateur 
Lozach et le soutien du maire de Montluçon a sans nul doute convaincu les organisateurs. L’accueil de la première 
édition du challenge Raymond Poulidor fin septembre 2022 et plus récemment l’arrivée de la 4ème étape du Tour de 
l’Avenir ont rassuré les représentants d ASO sur notre capacité d’organisation. 
Et quelle chance d’être retenu pour la 111ème édition de l’épreuve que Christian Prudhomme, directeur emblématique 
du Tour de France, qualifie d’édition du siècle. En effet, c’est la première fois que l’arrivée finale sera jugée à Nice et 
non à Paris. Médiatiquement, la grande boucle s’achèvera juste avant le début des jeux olympiques de Paris. Autant 
dire que toute la presse internationale sera déjà sur place.
Le 10 juillet l’étape entre Evaux les Bains et Le Lioran sera l’une des plus longues et des plus difficiles de l’édition 
2024. Une étape à même de faire une sélection impitoyable entre les favoris au point de pouvoir chambouler le 
classement général !
Pour le public attendu nombreux, le départ est une occasion privilégiée pour approcher les champions et profiter de 
la générosité de la caravane publicitaire.  D’ores et déjà, des réunions de travail ont eu lieu avec les organisateurs, 
les partenaires, et les services de l’état. La force et l’engagement d’ASO est de s’adapter aux espaces mis à leur 
disposition et de garantir qu’à Evaux les Bains, nous aurons les mêmes prestations et le même départ qu’ à Florence 
en Italie ou Monaco qui sont aussi villes départ de cette 111ème édition. 
Dans les prochaines semaines, des réunions seront organisées avec les commerçants, les associations, les 
habitants pour faire du mercredi 10 juillet 2024 un jour inoubliable. 

evaux les bains ville Départ
De la 11 ème étape Du 111eme tour De france

Yannick Goasduf responsable des départs 
Chez ASO et Bruno Papineau Maire
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Secrétariat de la Mairie

Lundi et Mercredi
de 9h à 12h et de 14h à 17h30

Mardi et Jeudi
de 9h à 12h et de 13h30 à 17h

Vendredi
de 9h à 12h et de 14h à 16h

Tel : 05.55.65.50.20

Mail : mairie23evauxlesbains@wanadoo.fr

Les élus reçoivent sur rendez-vous,
contactez la mairie.

informations   administratives

NUMEROS UTILES

• Urgences (Emergencies)
SAMU (Ambulance)  15
Police (Police)   17
Pompiers (Fire Dept)  18
Sans Abri   115
Enfance maltraitée  119
Enfants disparus  116 000
Centre anti poison  0561 77 74 47

• Écoute et Soutien
Alcooliques anonymes 0820 32 68 83
Allo France Alzheimer  0811 112 112
Allo Parents Bébé  0800 00 34 56
Don d’organe et de moelle 0800 20 22 24
Enfance et Partage  0800 05 12 34
Don du Sang   0810 150 150
Fil Santé Jeunes  32 24
Maladies rares Info Service 0810 63 19 20
Solitud’écoute   0800 47 47 88
SOS Amitié   0555 79 25 25
Viols femmes Information 0800 05 95 95

For an appointment with a member of the city 
council, please send an email in English, Dutch or 

French to the mairie.

Als u een afspraak met een gemeenteraadslid 
wilt, kunt u een e-mail naar de mairie sturen in 

het Nederlands, Engels of Frans.

Les alertes et informations de votre 
mairie sont sur PanneauPocket®

Simple et gratuit, pas de compte à créer, 100 % anonyme

Retrouvez PanneauPocket depuis votre ordinateur 
sur app.panneaupocket.com

ou télécharger gratuitement l’application sur votre téléphone


